

Wettbewerbe

Da an der Sekundarschule Sassenberg Abwechslung großgeschrieben wird, ist die Möglichkeit an Wettbewerben teilzunehmen, eine geeignete Form diesem Anspruch gerecht zu werden. In verschiedenen Bereichen können die Schülerinnen und Schüler ihr erworbenes Wissen kreativ und eigenverantwortlich anwenden und somit vertiefen. Hinzu kommt, dass es für Kinder und Jugendliche ein echtes Motivationswerkzeug ist, im Wettkampf mit Teilnehmern aus anderen Schulen zu stehen und sich mit diesen zu messen.

Wettbewerbe als Form der Wissensvermittlung bieten ebenso eine großartige Chance, den unterschiedlichen Interessen, Leistungsniveaus und Ansprüchen an abwechslungsreicher Unterrichtsgestaltung gerecht zu werden. Eine gezielte Förderung aller Schülerinnen und Schüler der Sekundarschule Sassenberg kann damit gewährleistet und der Heterogenität eines inklusiven Schulsystems Genüge getan werden.

Der Gedanke, nicht die eigenen Lehrer mit Ergebnissen überzeugen zu müssen, sondern unabhängige Experten, führt häufig dazu, dass eine erhöhte Leistungsbereitschaft bei den Teilnehmern zu beobachten ist. Gleichzeitig bieten viele Wettbewerbe eine fundierte Rückmeldung an, was den Schülerinnen und Schülern hilft, die eigene Leistung besser einordnen zu können. Ebenso gewinnt die Lehrerschaft ein unabhängiges Mittel zur Leistungsmessung hinzu.

Im Folgenden werden einige an der Sekundarschule Sassenberg fest etablierte Wettbewerbe kurz vorgestellt:

The Big Challenge:

Bei „The Big Challenge“ handelt es sich um einen englischen Sprachwettbewerb, der jährlich zwischen März und Mai am gleichen Tag in ganz Europa stattfindet und bei dem die Schüler und Schülerinnen innerhalb von 45 Minuten 45 Fragen zur Englischen Grammatik und Landeskunde beantworten und den bisher gelernten Wortschatz anwenden!

Der Vorlesewettbewerb:

Im Jahrgang 6 findet jährlich ein Lesewettbewerb statt. Bewertet werden hierbei neben der Lesetechnik auch die Interpretation und die Textstellenauswahl. Zunächst erfolgt eine Auswahl auf Klassenebene und die jeweiligen Sieger müssen dann die Jury, welche aus der Schulleitung, dem Bürgermeister und den SchulsprecherInnen besteht, überzeugen.

Känguru-Wettbewerb:

Die Schülerinnen und Schüler unserer Schule haben jedes Jahr die Gelegenheit, an dem „Känguru-Wettbewerb“ teilzunehmen. Hierbei handelt es sich um einen mathematischen Wettbewerb, der dezentral auf schulischer Ebene durchgeführt und dann landesweit ausgewertet wird.

Wettbewerb der Bezirksregierung Münster - Osteuropa:

In den letzten Jahren nahmen immer wieder Klassen an dem jährlich stattfindenden Wettbewerb der Bezirksregierung Münster zum Thema Osteuropa teil.

Nikolaus-Fußballturnier:

Jährlich findet an der Sekundarschule Sassenberg ein Fußballturnier des Jahrgangs 5 und den vierten Klassen der Grundschulen (Sassenberg, Füchtorf und Beelen) statt.

Logbuchwettbewerb:

In jedem Jahr findet ein künstlerischer Wettbewerb für die Gestaltung des Logbuchcovers statt.